
DIARIO BALEAR

DEL SABADO 9 DE JULIO DE 1825.

S. Cirilo obispo y mártir y S. Zenon.

Sale el Sol á las 4 y 40 minutos, y se pone á las 7 y 20.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

FRANCIA.

Paris 11 de junio.

El Rey ha hecho su entrada solemne en Paris el 6: desde muy temprano un gentío inmenso se habia dirigido á la barrera de la Villette, y aun mas allá, para ver mas de cerca á S. M. A una legua de Paris la carroza del Rey se detuvo un momento en el pueblo de Bourget, donde S. M. recibió la benediction del Santísimo Sacramento, y donde infinidad de personas dirigian los mas ardientes votos por su Rey. El camino estaba tambien cubierto de curiosos que manifestaban la mas pura alegría. S. M. se sonreia, y saludaba con bondad en todas direcciones. A los dos lados del camino se habian levantado tabladados, que se hallaban llenos de espectadores.

El Rey se detuvo en la Chapelle, á corta distancia de la barrera, donde S. M. subió en la carroza de la consagracion. Luego que se descubrió, todos los concurrentes manifestaron su admiracion, tanto por su valor, como por su trabajo y perfeccion extraordinaria. A poco rato toda la comitiva principió su marcha hasta la barrera de la Villette, en donde fue recibido S. M. por el ayuntamiento, que

presidia Mr. de Chabrol, quien tuvo el honor de entregarle, y presentarle las llaves de la ciudad de Paris. S. M. contestó: que jamas olvidaria la acogida que le habia hecho hacia once años á la par de su hermano: que al presente volvia á su buena ciudad de Paris con nuevo placer; sobre todo por haber verificado una ceremonia augusta, que le imponia nuevos deberes, y la carga tan dulce para su corazon de hacer los mayores esfuerzos para trabajar por la felicidad de sus pueblos.

Desde la barrera, en que se habia erigido un arco triunfal, se dirigió la comitiva al templo de nuestra Señora. El arzobispo recibió á S. M. al frente de su clero, y le dirigió el siguiente discurso.

»Sire: La consagracion Real no es á los ojos de la fe una simple ceremonia significativa de los derechos del Soberano y de las obligaciones de los vasallos. Instituida por el mismo Dios, obra aquello que significa. La que V. M. acaba de recibir tendrá la doble virtud de ayudaros á reinar con sabiduría, y de hacernos obedecer con facilidad.

»Mientras que el Rey se regocija en la fuerza de Dios y en las gracias que se le han comunicado por medio de la uncion santa, el pueblo rebosa de alegría al ver las bendiciones y consuelos que han de reflejar sobre él por la profunda piedad de su Rey; y el cristiano consolado contempla enternecido en vuestra persona sagrada el angel que envia el Señor á su iglesia, y el obispo que establece fuera para proteger su camino y facilitar su peregrinacion.

»Despues, Señor, de tantas aclamaciones y transportes de amor que acaba de oir por todas partes V. M., ¿qué nuevo homenaje pueden ofreceros el clero, el cabildo y el arzobispo de Paris? Repetirán mil veces desde lo interior de sus corazones aquellas

3
palabras que han terminado la augusta ceremonia de vuestra consagración, que de la boca del Pontífice han pasado á nuestros labios, y que en este momento resuenan de un extremo á otro de la Francia: ¡Viva el Rey perpetuamente!.....

S. M. contestó:

„Monseñor arzobispo: La unción santa que he recibido me dará nuevas fuerzas para cumplir las obligaciones que he contraído. Mediante la divina gracia trabajaré con valor para hacer feliz á mi pueblo; y á pesar de mis deseos conoceré siempre mi insuficiencia sin sus auxilios; pero estoy firmemente seguro de que Dios no me abandonará, y que tendré que darle gracias continuamente por la protección que dispensa á mi familia y á toda la Francia.”

Después condujo á S. M. hasta cerca del coro, que llenaron los obispos y el cuerpo diplomático. Se cantó el *Te-Deum*, y el prelado dió la bendición. En seguida subió el Rey en su carroza y recorrió muchas calles que estaban inundadas de gentes. S. M. llevaba á su derecha á la Delfina: el Delfin y la duquesa de Berry ocupaban el vidrio. La carroza iba tirada por ocho caballos soberbiamente enjaezados, conducidos por ocho palafreneros. Por todas partes se observaba la misma multitud, siendo generales los vivas y aclamaciones que se oían en las calles y en las casas, cuyas ventanas y balcones se hallaban llenos de espectadores vestidos con el mayor lujo.

S. M. entró en las Tullerías á las cinco, y luego salieron heraldos para distribuir al pueblo medallas de la consagración. A la noche hubo iluminación general: todos los edificios públicos estaban perfectamente iluminados, sobresaliendo el Guarda Muebles, la fachada de la cámara de los Diputados, el cuar-

4
tel de guardias de Corps y el palacio del duque de Northumberland. A las nueve y media habiéndose dado la señal del castillo, se dispararon los hermosos árboles de fuego dispuestos en la plaza de Luis xv que habian atraído á muchos curiosos.

(D. de B.)

ESPAÑA.

Madrid 8 de junio.

Por Real resolucien, á consulta de la Cámara, se ha servido S. M. elegir para la iglesia y obispado de Teruel, vacante por fallecimiento del Ilmo. Sr. D. Felipe Montoya Diez, á D. Jacinto Rodriguez Rico, dean de la iglesia catedral de Zamora: para cuatro beneficios de la iglesia catedral de Mallorca, vacantes por fallecimiento de D. Francisco Frau, D. Sebastian Amengual, D. Pablo Morey y D. Nicolas Muntaner, á D. Sebastian Rigo y Coll, D. Jaime Planes y Morey, D. Pedro Josef Vallespir y D. Bernardo Aguiló y Forteta: para tres canongías de la iglesia colegial de Calaf, diócesis de Vich, vacantes por renuncia de D. Josef Angles, y fallecimiento de D. Mariano Susana y D. Antonio Pradell, á D. Isidro Sostres, D. Buenaventura Cases y D. Juan Bertrana: para la canongía doctoral de la iglesia de Barcelona, vacante por fallecimiento de D. Ramon Ignacio Sans y de Rius, á D. Bartolomé Gresa: para la dignidad de sacrista de la iglesia colegial de S. Felipe, arzobispado de Valencia, vacante por fallecimiento de D. Francisco Lopez, á D. Antonio Marin: para una canongía de la iglesia catedral de Orihuela, vacante por el de D. Isidro Pujalte, á D. Buenaventura Lázaro y Novella: para una canongía de la iglesia colegial de Guisona, diócesis de Urgel, vacante por promocion de D. Pedro Huguet á la canongía curada de la catedral de Ceuta, á D. Josef

Lledos: para tres canongías de la misma iglesia colegial, vacantes por fallecimiento de D. Antonio Vilana, D. Jacinto Lloset y D. Fernando Sanchez, á D. Ramon Teijidor, D. Buenaventura Feliú y D. Benito Tristany: para un beneficio de la catedral de Lérida, vacante por promoción de D. Manuel Asta á una racion de la parroquial de Benavarre, á D. Josef Arderin: para dos beneficios de la iglesia parroquial de S. Lorenzo de la misma ciudad, vacantes por fallecimiento de D. Juan Bautista Corriá y D. Antonio Cobella, á D. Josef Bonet y D. Josef Mercé: para una racion de la parroquial de Almenar, diócesis de Lérida, vacante por muerte de D. Josef Castel, á D. Josef Gené: para otra de las iglesias parroquiales unidas de S. Pedro y S. Miguel de la ciudad de Fraga, en la misma diócesis, vacante por muerte de D. Mariano Navarro, á D. Antonio Galindo: para otra de la parroquial de Berbegal, en la propia diócesis, vacante por la de D. Salvador Albano, á D. Josef Huguet; y para un beneficio de la parroquial de Fonz, en la espresada diócesis, vacante por fallecimiento de D. Vicente Balagner, á D. Josef María de Cossin.

(G. de M.)

Idem 22.

Hoy por la mañana han entrado SS. MM. y AA. en esta capital de vuelta de la jornada de Aranjuez. Los brillantes regimientos de la guardia Real de infantería, la columna de granaderos provinciales de la misma, los suizos, provincial de Lorca, y los voluntarios Realistas cubrían la carrera desde palacio hasta el puente de Toledo, desde cuyo punto empezaba á formar la caballería, compuesta del regimiento 5.º provisional de voluntarios Realistas, celadores reales, 1.º de línea, granaderos de la guardia Real, lanceros, cazadores, la artillería volante y los

coraceros de la misma, los cuales llamaban principalmente la atención.

A las siete y media entraron SS. MM. por la puerta de Toledo en una hermosa carretela descubierta, á quienes seguían SS. AA. RR. los Serms. Infantes y Real servidumbre. El eco de la artillería y el de las campanas de todas las iglesias venía á confundirse con las afectuosas aclamaciones de este fiel vecindario, que de todas partes vitoreaba al Monarca, el cual correspondía bondadosamente á estos trasportes de amor y de respeto con que el pueblo cordialmente lo saludaba.

Luego que se apeó la Real comitiva, toda la tropa que estaba tendida en la carrera desfiló en columna de honor por frente de los balcones de palacio, donde se hallaban SS. MM. y AA., quienes fueron nuevamente saludados por los vivas expresivos de la muchedumbre que se habían reunido en esta grande plaza y sus avenidas. (D. de B.)

Palma 8 de julio.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 8 PARA EL 9.

Parada y sargento de hospital Milicia provincial.
=Socios.

AL PÚBLICO.

Habiendo de conducirse á Cartagena por cuenta de la Real Hacienda 31 presidarios escoltados por 6 hombres de tropa, se avisa al público para que la persona que quiera entrar en contrata se presente al efecto al Comisario de Guerra interino de esta plaza, quien se hallará en la Secretaría de la Intendencia de este ejército y provincia desde las 9 de la mañana hasta las dos de la tarde.

=Un jóven de unos 20 años de edad, desearía encontrar amo para servir tanto en esta isla como para salir de ella, sabe leer, escribir, cuentas, cuidar

de un caballo y ademas bastante instruido en las obligaciones de su clase; vive en la calle de la Almudaina número 6.

= Observaciones varias sobre la revolucion de España, la intervencion de la Francia, y las actuales y antiguas cortes; obra escrita en frances por Mr. Clauser de Conserques, miembro de la cámara de los Diputados; traducida al español por un amigo de la Religion y del Rey; se halla de venta en la oficina de este periódico calle de Morey á 18 rs. vn. en pasta.

Funciones de iglesia.

En la iglesia del Real convento de Sto. Domingo se empiezan esta tarde á las tres y tres cuartos las cuarenta horas dedicadas al Cíngulo del angélico Dr. Sto. Tomas de Aquino; y se continuarán en los tres dias inmediatos. Antes de reservar, que será á las ocho de la noche, se hará un rato de oracion mental, y acabada esta se rezará una de las tres partes del santísimo Rosario. Mañana se descubrirá Su Magestad á las cinco y media de la mañana.

= Los vecinos del barrio vulgarmente llamado *Ferrería de avall* con festivas demostraciones de cristiana devocion consagran reverentes sus piadosos cultos á su especial patron y abogado el invicto martir S. Cristobal en la iglesia de S. Francisco de Paula; á los que darán principio hoy dia 9 de julio por la tarde con unas solemnes completas, que cantará la M. R. Comunidad, y el dia 10 siguiente habrá Misa cantada y sermon, que predicará el R. P. M. Fr. Miguel Ferrer Ministro en su convento de Trinitarios.

PLAZA DE TOROS.

El domingo prócsimo 10 del corriente habrá funcion de toros que principiará á las cinco de la tarde y la entrada en la plaza desde media hora antes.

A lo último de la funcion habrá una riña de

perros muy sobresalientes siendo uno de ellos el llamado *Moreno*, su dueño Jaime Valls; y el llamado *Colom*, que lo tiene Lorenzo Ordinas.

El precio de los palcos con asiento será de una peseta, y sin él de cuatro sueldos; los abonados por toda la temporada de las funciones, los primeros á cuatro sueldos y los segundos á tres; el de la entrada á la grada cubierta de sombra á nueve cuartos, á la de sol á seis y á la del tendido bajo á cuatro.

Los aficionados que quieran llevar sus perros al cercado de estos, podrán entrar dos personas con cada uno de ellos; pero se prohíbe absolutamente el que entre en él ninguna que no sea capaz de poder á su perro ó perros al toro. Los dueños de los perros de los aficionados no quedan obligados á dar los suyos al toro.

TEATRO.

Hoy á las ocho se representará la ópera: *Torvaldo y Doriiska*.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcacion fondeada en él el dia 8 del corriente.

De Tarragona en 3 dias el javeque S. José del patron Lorenzo Avellá con trigo.

Despachada.

Para Malta el javeque S. José del patron Francisco Mota en lastre.

Desde hoy el diario no dejando esta misma forma saldrá todos los dias á pliego, quedando con el precio que tenia antes. Los deseos que me han manifestado la mayor parte de suscriptores, me determinan á esta variacion.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.